



TANTO RECURSOS PROPIOS DE LA MUNICIPALIDAD DE PUERTO MONTT, COMO AQUELLOS QUE APORTÓ EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN, FUERON DESTINADOS A LAS NECESARIAS MEJORAS DE ESCUELAS, COLEGIOS Y LICEOS.

# Municipio destinó \$1.514 millones para mejorar recintos educativos

Carlos Ilabaca  
 carlos.ilabaca@diariollanquihue.cl

Con tres meses de anticipación se preparó la Municipalidad de Puerto Montt para el regreso a clases de los 20 mil estudiantes que conforman la matrícula de los 106 establecimientos educacionales municipales en la comuna, programado para el próximo 5 de marzo. Con este fin, se anunció recientemente una inversión de \$1.514 millones como parte de un plan destinado a la recuperación de infraestructura, mejoramiento de las áreas verdes, control de plagas, además de asegurar la calefacción y el transporte escolar de los alumnos durante

todo el año 2025.

La información acerca del denominado "Plan Marzo" fue dada a conocer en los últimos días por el Departamento de Educación Municipal (Daem) a autoridades y directivos.

Su director, Faustino Villagra, detalló que el objetivo de esa estrategia es garantizar un retorno tranquilo y sin novedades para los estudiantes. "Nos interesa empezar de la mejor manera posible el año escolar. Este Daem es uno de los más grandes de Chile, con 106 establecimientos, y nos hemos ocupado muy seriamente por trabajar en los establecimientos", comentó.

El programa de puesta a punto de los establecimientos

**PUERTO MONTT.** *El Daem inició en diciembre un trabajo para garantizar las condiciones básicas para la vuelta a clases de 20 mil alumnos, en 106 establecimientos. Transporte escolar sumó un servicio externo para asegurar el 100% de cobertura; además se contrató internet de Starlink en la zona rural.*

educacionales se inició apenas asumió la nueva administración municipal, en el mes de diciembre. Comenzó con un levantamiento de información y diagnóstico de la situación de escuelas, jardines infantiles y liceos de la comuna, lo que reveló un importante estado de abandono, tanto en infraestructura educativa, como en el estado de mantención de los buses municipales para el transporte de alumnos.

Al respecto, el alcalde de Puerto Montt, Rodrigo Wainraihgt, declaró que "todos hemos sabido, es un hecho público y notorio, sobre las problemáticas y necesidades de calefacción, rotura de vidrios, de canaletas, de pasto largo que

hay en diferentes establecimientos. Y hemos iniciado una inversión inédita en la Municipalidad de Puerto Montt, de cerca de 1.500 millones de pesos, con mucha anticipación, para prevenir todas estas problemáticas y necesidades, pero también los anhelos que tienen los padres y apoderados de nuestros colegios, liceos y escuelas municipales", dijo.

El jefe comunal destacó que Puerto Montt es una de las comunas de Chile con más escuelas, liceos y colegios municipales, frente a lo cual reiteró su compromiso de entregar las mejores condiciones a sus estudiantes.

Faustino Villagra detalló cómo se distribuirá la inversión en

## 808 millones de pesos

fueron destinados a proyectos en ejecución para infraestructura y \$478 millones para obras menores en establecimientos.

## 468 millones de pesos

fueron gastados en iniciativas vía compra ágil y de administración directa también, para poner a punto escuelas y liceos.

## 5 de marzo de 2025

es la fecha escogida para el retorno a clases de los 20 mil alumnos de recintos municipales de Puerto Montt.

(viene de la página anterior)

la comuna. De los \$1.514 millones que se dispusieron, \$808 millones fueron orientados a proyectos en ejecución para infraestructura; \$478 millones para obras menores; \$200 millones para otras iniciativas vía compra ágil; y \$268 para iniciativas de administración directa.

“Muchos de estos proyectos ya venían con el apoyo del Ministerio de Educación, pero aquí lo que se hizo también fue darles agilidad y hemos avanzado bastante. Hay obras menores que tienen que ver con arreglo de baños, con arreglo de ventanas, con arreglo de canaletas, todas las cosas básicas que tenemos que hacer acá en el sur para preparar el año, y eso bordea los 478 millones de pesos. Hay otro ítem que son las iniciativas de compra ágil para dar una respuesta rápida y hemos invertido 199 millones con 633 mil pesos exactamente; y por administración directa, esto es un tema de recursos propios, \$268 millones y todo direccionado a mejoras en infraestructura de establecimiento educacional”, especificó.

### PLAN EDUCATIVO

La concejala Verónica Cárdenas, presidenta de la Comisión de Educación del Concejo Municipal puertomontino, destacó que “esta inversión no sólo contempla las mejoras estructurales, sino también obras menores de mitigación y el control de posibles plagas existentes en algunos de los colegios de la comuna. (...) Es indispensable que la comunidad valore estas acciones y estemos conscientes

“No vamos a alcanzar a tener todo como se quisiera, había un estado de abandono que hay que considerar”

Rodrigo Wainraihgt,  
alcalde de Puerto Montt.

“(Como concejales) nos hemos comprometido a entregar mayores oportunidades a través de un correcto plan educativo”

Verónica Cárdenas,  
concejala de Puerto Montt.



EL DIRECTOR DEL DAEM, FAUSTINO VILLAGRA, DIO CUENTA DE LOS DETALLES DEL “PLAN MARZO” A AUTORIDADES Y DIRECTIVOS MUNICIPALES.

que este es un proceso paulatino, que quisiéramos llegar a todos los establecimientos y que sin duda entre todos lo lograremos”, admitió.

La edil resaltó en particular haber asegurado tanto la calefacción, transporte, mejora de ventanales y otras obras menores que conducían a que con la comunidad estudiantil, la autoridad comunal, los concejales, y la comisión que preside, “logremos el objetivo principal que es entregar tranquilidad a las familias de nuestros alumnos, condiciones adecuadas para el aprendizaje y una mejor calidad laboral para nuestros docentes”, dijo, y agregó que “nos hemos comprometido a entregar mayores oportunidades a través de un correcto plan educativo”.

Tanto el alcalde Wainraihgt como el jefe del Daem enfatizaron que hay que ser realistas frente a la compleja realidad con la que se encontraron al asumir. “No vamos a alcanzar a tener todo como se quisiera, había un estado de abandono que hay que considerar. Nosotros vamos a focalizar nuestro trabajo en estos últimos días, en 10, 12 establecimientos para que estén lo mejor posible y podamos -después de ellos- seguir trabajando con otros, porque la

verdad es que no hemos dado abasto en este proceso de mejora. Pero hemos hecho un trabajo bien serio de recuperación”, subrayó Villagra.

Wainraihgt en tanto expuso que “estamos haciendo un gran esfuerzo para llegar a gran parte y así, en los años que vienen, seguir mejorando la calidad de los establecimientos municipales. Nos pone contentos y orgullosos, junto con nuestro Concejo Municipal, haber aprobado estos recursos que nos permitan tener establecimientos en mejores condiciones para recibir a nuestros niños”.

Para avanzar con prontitud en la meta de tener “a punto” los 106 recintos educativos al próximo miércoles 5 de marzo, el Daem ha reforzado su labor con otros estamentos municipales, como el Departamento de Operaciones y la Dirección del Medio Ambiente, Aseo y Ornato (Dimao), que ha apoyado con el corte de pasto, iluminación de los accesos, limpieza de los resumideros y pozos, entre otros temas.

“Queremos devolver la confianza a la comunidad de Puerto Montt. Estamos trabajando por una educación de calidad. El mensaje que les damos a las familias es que crean en lo que estamos haciendo, enfocados

un total de 11 buses con los que contaba el municipio, pero que se encontraban sin mantenimiento, sin revisión técnica o sin seguros al día.

“Nos encontramos con una realidad bastante lamentable en términos del estado de mantenimiento que deben tener buses que trasladan lo más sagrado de una familia, que son nuestros hijos, nuestros estudiantes. Efectivamente, ya logramos desterrar ese tema para tener las revisiones técnicas y para tener alrededor de 11 buses en las mejores condiciones”, comentó Villagra.

En ese contexto, y con la finalidad de cumplir a cabalidad con el ciento por ciento del servicio de traslado para los estudiantes de la comuna, el jefe del Daem anunció que se anexará un servicio externo al transporte que el municipio ofrecerá con buses propios. “Esto producía que los niños no iban a clases, y eso obviamente es una complicación. Primero para los aprendizajes, los niños; y segundo, para los recursos nuestros, por el ausentismo”, reconoció el directivo.

Otra situación compleja que debió hacer frente el Daem se relaciona con el corralón municipal y taller mecánico donde se albergaban los buses. Según el director, allí se encontraron con un espacio en condiciones de abandono y deficientes condiciones sanitarias, por lo que se determinó clausurarlo y dar inicio a un sumario administrativo para establecer eventuales responsabilidades.

### INTERNET DE STARLINK

Faustino Villagra se mostró agradecido del gran apoyo que ha encontrado en los centros de padres y apoderados. “Para mí, que vengo del mundo privado, ha sido una sorpresa muy grata encontrarme con centros de padres tan comprometidos, en las zonas rurales y en las zonas urbanas también”, dijo.

Y en cuanto a las escuelas rurales, el jefe del Daem confirmó que se contrató un servicio de internet para disponer en esos establecimientos de una conexión de calidad a través del sistema Starlink -el mismo que creó el magnate Elon Musk a través de SpaceX-, para dotarles de un servicio de internet de banda ancha, de baja latencia y con cobertura mundial a un bajo costo. **CE3**



PUERTO MONTT TIENE UN ALTO NÚMERO DE RECINTOS EDUCATIVOS.

en ofrecer el mejor servicio educacional”, enfatizó Villagra.

De igual modo, desde el Daem se complementó que la inversión también cubrirá la calefacción durante todo el año, así como también se está fiscalizando el estado de las calderas, pidiendo los certificados de mantenimiento.

### TRANSPORTE DE ALUMNOS

Para el próximo 5 de marzo se espera que unos 45 mil escolares de establecimientos privados, subvencionados y públicos ingresen a clases en el territorio

de la comuna de Puerto Montt, lo que se traducirá en que unos 60 mil vehículos circularán en horas punta. Frente a este escenario, las autoridades socializaron las disposiciones adoptadas por Carabineros, Senapred, Delegación Presidencial, Seremi de Transportes, Superintendencia de Educación y, por parte de la municipalidad, Oficinas Territoriales, Tránsito y Seguridad para hacer frente a esta mayor demanda.

Mientras tanto, el Daem también realizó gestiones para volver a poner en operaciones